
دعا رئيس مجلس الأمة مرزوق 
ال��غ��انم إل���ى ض����رورة ع��ق��د جلسة 
طارئة للاتحاد البرلماني العربي 
وبأقرب فرصة ممكنة وذلك لبحث 
تداعيات الموقف المتصاعد في القدس 
والانتهاكات الإسرائيلية المستمرة 
لحرمة المسجد الأقصى. جاء ذلك في 
رسالة بعث بها الغانم إلى رئيس 
الاتح���اد البرلماني العربي رئيس 
مجلس ال��ن��واب الم��غ��رب��ي الحبيب 

المالكي.
 وقال الغانم في رسالته “نظرًا 
لاس��ت��م��رار ال��ع��دو الإس��رائ��ي��ل��ي في 
انتهاك حرمة المسجد الأقصى ومنع 
شعبنا الفلسطيني من الدخول إليه 
وال��ص��لاة فيه، وف��ي ظ��ل استمرار 
سلطات الاح��ت��لال في ممارسة كل 
أن��واع الغطرسة والاستبداد بحق 
أشقائنا الفلسطينيين، أتوجه إلى 
معاليكم بضرورة طلب عقد جلسة 

طارئة للاتحاد البرلماني العربي، 
في المملكة المغربية الشقيقة أو في 
مقر جامعة الدول العربية بالقاهرة، 

وفي أقرب فرصة ممكنة “ .
 وق��ال الغانم إن الهدف من عقد 
الج��ل��س��ة ال��ط��ارئ��ة “هو ت���دارس 
الموقف الخطير المتصاعد في القدس 
والسعي إلى الاتفاق على خطوات 
عملية س��ي��اس��ي��ة ودب��ل��وم��اس��ي��ة 
وشعبية، تستهدف دوائرنا العربية 

والإس��لام��ي��ة وال��ق��اري��ة والدولية، 
والتي من شأنها الضغط وبقوة على 
سلطات الاحتلال، لوقف ممارساتها 
الج��ائ��رة والمناقضة لكل القوانين 

والأعراف الإنسانية الدولية “ .
وقال الغانم إنه “من غير المقبول 
ونحن ممثلو الشعوب العربية، أن 
نقف مكتوفي الأيدي، ودون مبادرة، 
للتحرك ب��اتج��اه ن��ص��رة أهلنا في 

فلسطين”
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لمتابعة تجهيز المباني المدرسية 

تشكيل  يقترح  الح��وي��ل��ة 
لج��ن��ة اس���ت���ع���دادات ال��ع��ام 

الدراسي الجديد
د. تقدم النائب 
ال���دك���ت���ور محمد 
الحويلة باقتراح 
برغبة ب��أن تقوم 
وزارة ال��ت��رب��ي��ة 
ب��ت��ش��ك��ي��ل لج��ن��ة 
)استعدادات العام 
ال��دراس��ي الجديد( 
لم��ت��اب��ع��ة تجهيز 
الم��ب��ان��ي المدرسية 
ت��ض��م��ن ج��اه��زي��ة 
ت��ل��ك الم��ب��ان��ي قبل 
بدء العام الدراسي 
المقبل وت��زوي��ده��ا 
بالأجهزة اللازمة 

للعملية التربوية والتعليمية قبل بدء الدوام المدرسي.
وقال في اقتراحه : يعد المبنى المدرسي من أهم أساسيات 
العملية التعليمية، وعاملًا مؤثرًا من عوامل نجاح العملية 
التعليمية، وزي��ادة مستوى التحصيل العلمي لدي الطلاب، 
فكلما كان المبنى المدرسي ملائمًا ومجهزًا بكافة سبل ووسائل 
ال��راح��ة ف��إن ذل��ك سيكون ل��ه الأث��ر الايجابي على العملية 
التعليمية برمتها ولا يمكن أن تقوم العملية التعليمية بشكلها 
الصحيح دون الاهتمام والعناية بالمكان الذي ستتم فيه هذه 

العملية.
وبما أننا مقبلون على عام دراس��ي جديد 2018/2017 
يجب ان يتم قبلة تجهيز جميع المباني المدرسية وحل جميع 
الصعوبات والتحديات التي تواجه عملية تجهيز المباني 
خصوصا في أعمال التكييف والنظافة والحراسة وطباعة 
الكتب، ومع التطور الحاصل في جميع المجالات ومن ضمنها 
مجال التربية والتعليم يجب علينا الاهتمام بالمبنى المدرسي 

من جميع الجوانب بدءًا، بالتصميم والتشييد ثم التجهيز.
لذا فأنني أتقدم بالاقتراح التالي برجاء التفضل بعرضة 

على مجلس الأمة الموقر.
“ نص الاقتراح  : 

1 - تقوم وزارة التربية بتشكيل لجنة )استعدادات العام 
ال��دراس��ي الجديد( لمتابعة تجهيز المباني المدرسية تضمن 
جاهزية تلك المباني قبل بدء العام الدراسي المقبل وتزويدها 
بالأجهزة اللازمة للعملية التربوية والتعليمية قبل بدء الدوام 
المدرسي، وحصر المباني الجديدة المستلمة حديثًا، والمتوقع 
استلامها خلال العام الدراسي المقبل، ووض��ع خطة عاجلة 
لتجهيز المباني الجديدة المستلمة، ورفع تقارير أسبوعية بما 

تقوم به من أعمال.
2 - إعادة النظر في المخططات الهندسية للأبنية المدرسية 
حيث تجعل من المدرسة بيئة نموذجية صحية للطالب تتبع 
لها ملاعب وصالات أنشطة متعددة الأغ��راض بحيث تصبح 
المدرسة بيئة جذابة للطالب والمعلم، وعمل الصيانة الدورية 
للمباني المدرسية الحالية وذل��ك للحفاظ على صلاحيتها 

وملائمتها.
3 - تنظيم زي��ارات ميدانية ل��دول مختلفة للاطلاع على 
أحدث المباني الدراسية والصحية الملائمة للطلاب بالإضافة 

الى الفصول.
4 - انشاء مختبرات علمية مجهزة ذات جودة عالية مع 

مراعاة شروط السلامة.
5 -تجهيز المكتبات المدرسية بأحدث التقنيات والكتب 

والمراجع وأجهزة الحاسوب.
6 - تجهيز عيادة طبية بالمدارس وتكون مجهزة بكامل 
المحتويات الطبية مع توفير الهيئة الطبية التي تشرف على 
تلك العيادة واستقبال الطلبة بها لرعايتهم صحيا ومتابعة 
الطلبة الذين لديهم أم��راض مزمنة وتفعيل دور العيادات 
المدرسية وذلك بالتنسيق مع وزارة الصحة بحيث تكون هناك 
زيارات دورية للأطباء للكشف على الحالات الطلابية، وتوفير 

الكوادر التمريضية بحيث يصبح لكل مدرسة ممرض ثابت.
7 - مراعاة النمو السكاني المتوقع عند تحديد نوع ومكان 

المبنى المدرسي.
-8 إنشاء مظلات واستراحات لانتظار الطلبة والطالبات 

في كافة المدارس.
9 - إنشاء جسر مشاة أمام كل مدرسة من المدارس المطلة 

على الشوارع الرئيسية.

يتم الاتفاق مع هيئة الشباب لتسهيل انتفاعهم من 

الساحات الخارجية

الشاهين يقترح إشهار نادي 
وربة الرياضي للمعاقين

تقدم النائب أسامة الشاهين باقتراح برغبة باشهار 
الأندية التي تم الكشف عن استعدادها ولا سيما نادي وربة 
الرياضي للمعاقين وكذلك أي نادي استوفى الشروط، حتى 

لو لم يتم توفير أرض في الوقت الحالي
وق��ال الشاهين في اقتراحه : لما كانت الم��ادة )18( من 
قانون رق��م 8لسنة 2010 بشأن حقوق الأشخاص ذوي 
الإعاقة اك��دت على التزام الهيئة العامة للرياضة بإقامة 
أندية ومراكز للأنشطة الرياضية والثقافية والترفيهية 
المتخصصة وفقاً للمواصفات العالمية الخاصة بذوي الإعاقة 

في جميع المحافظات وذلك بهدف دمجهم في المجتمع.
 ولم��ا ك��ان أن تقدم ع��دد من ذوي الإع��اق��ة بطلب اشهار 
عدد من الأندية الخاصة بهم، ولكن هيئة الرياضة ربطت 
اشهارهم بتوفير الأراضي مع العلم أن الهيئة قامت مسبقاً 
بالكشف على أحد الأندية الراغبة بالإشهار “ نادي وربة 

الرياضي للمعاقين” وأكدت استعداده للأشهار. 
       لذا أتقدم باقتراح برغبة التالي برجاء التفضل بعرضه 

على مجلس الأمة الموقر
)ن��ص الاق��ت��راح بشأن إش��ه��ار ن��ادي ورب��ة الرياضي 
للمعاقين( :  اشهار الأندية التي تم الكشف عن استعدادها 
ولا سيما نادي وربة الرياضي للمعاقين وكذلك أي نادي 
استوفى الشروط، حتى لو لم يتم توفير أرض في الوقت 

الحالي.
 ويتم الاتفاق مع هيئة الشباب لتسهيل انتفاعهم من 
مراكز الشباب والساحات الخارجية الخاصة بالرياضة 

للجميع التابعة لهيئة الرياضة.

للاتفاق على خطوات عملية سياسية ودبلوماسية وشعبية

الغانم يدعو »البرلماني العربي« لعقد جلسة طارئة لبحث 
الانتهاكات الإسرائيلية المستمرة للمسجد الأقصى

مرزوق الغانم

محمد الحويلة

وج��ه النائب شعيب الم��وي��زري سؤالين 
الاول الى نائب رئيس مجلس الوزراء ووزير 
المالية أنس الصالح عن الشركات الأجنبية 
الم��م��ل��وك��ة للمؤسسة ال��ع��ام��ة للتأمينات 
الإجتماعية ، وال��س��ؤال الثاني ال��ى وزي��ر 
الدولة لشئون الإسكان ووزير الدولة لشئون 
الخدمات ياسر أبل عن حجم المبلغ المخصص 
لبنك الائتمان للقيام بواجباته تجاه مستحقي 

الرعاية السكنية.
شركات التأمينات

وقال المويزري في السؤال الاول الموجه 
الى وزير المالية  :

1.    ماهي الشركات الأجنبية المملوكة 
للمؤسسة العامة للتأمينات الإجتماعية ؟

2.    ه��ل ي��وج��د ش��رك��ات ت��اب��ع��ه لتلك 
ال��ش��رك��ات ال��ت��اب��ع��ه ل��ل��م��ؤس��س��ة ال��ع��ام��ة 

للتأمينات الاجتماعية ؟
3.    م��اه��ي ملكية الم��ؤس��س��ة العامة 

للتأمينات الإجتماعية في تلك الشركات؟
4.    من هم الأعضاء الممثلين للمؤسسة 
ال��ع��ام��ة للتأمينات الإج��ت��م��اع��ي��ة ف��ي تلك 

الشركات؟
5.    يرجى تزويدي بالميزانيات المدققه 
لتلك الشركات؟ وإسم مكتب التدقيق المعين 

لهذه الشركات مع تزويدي بالتصنيف لهذا 
المكتب ضمن مكاتب التدقيق العالميه ؟

6.    من  هي الإدارة المختصة في المؤسسة 
العامة للتأمينات الإجتماعية التي تتابع تلك 

الاستثمارات؟
7.    ه��ل ت��ق��وم الاداره بعمل زي���ارات 
للتدقيق على تلك الشركات ؟ إذا كانت الإجابة 

بنعم تزويدي بجميع المستندات الداله على 
ذل��ك وإذا كانت الإجابة ب لا ما هي أسباب 
ع��دم القيام للمؤسسة العامة للتأمينات 
الإجتماعية بتلك ال��زي��ارات للتدقيق على 

أعمال الشركات ؟
8.    ال��رج��اء ت��زوي��دي بكشف يتضمن 
جميع المزايا النقديه والمكافآت وبدلات السفر 

والمهمات الرسميه لممثلين المؤسسه في تلك 
الشركات لآخر 3 سنوات.

بنك الائتمان
وقال المويزري في السؤال الثاني الموجه 

الى وزير الإسكان  : 
1 - ماهو حجم المبلغ المخصص لبنك 
الائتمان للقيام بواجباته تج��اه مستحقي 

الرعاية السكنية؟ 
2 - هل ه��ذه المبالغ مودعة ل��دى البنك 
المركزي أو تم إيداعها لدى البنوك المحلية ؟ 
إذا كانت قد أودعت في البنوك المحلية كم يبلغ 
كل إيداع ؟ وفي أي بنك ؟ وماهي مدة الإيداع ؟ 
وفوائده ؟ وهل تمت هذه الإيداعات بمخاطبة 
البنوك لاستجلاب ع��روض خدماتها أم تم 
الإي��داع بالاتفاق المباشر بين بنك الائتمان 

وتلك البنوك ؟
3 - تزويدي بالمخاطبات الرسمية بين بنك 
الائتمان والبنوك المحلية المتعلقة بكل إيداع 

وكشف يتضمن اسم البنوك المودع لديها  ؟
4 - هل لهذه الإيداعات أي آثر في تأخير 
أو تعطيل حصول مستحقي القروض على 

قروضهم ؟
5 - كم تبلغ السيولة المالية الحالية لدي 
بنك الإئتمان وهل يستطيع البنك من خلال 

هذه السيولة القيام بواجباته ؟
6 - هل قام بنك الائتمان بشكل مباشر أو 
غير مباشر بأية استثمارات خلال السنوات 
المالية 2014/2013 2014-/2015 -
2016/2015 ؟ إذا كانت الإج��اب��ة بنعم 
تزويدي بكافة المستندات المتعلقة بتفاصيل 

هذه الإستثمارات ؟

استفسر من أبل  عن حجم المبلغ المخصص لبنك الائتمان لمستحقي الرعاية السكنية

المويزري يسأل الصالح عن الشركات الأجنبية المملوكة للمؤسسة العامة للتأمينات الإجتماعية

ياسر أبل أنس الصالح شعيب المويزري

دميثير يجري عملية جراحية
  في ميونخ تكللت بالنجاح

أج����رى ال��ن��ائ��ب خ��ل��ف دميثير 
ال��ع��ن��زي عملية ج��راح��ي��ة ف��ي أحد 
مستشفيات مدينة ميونخ الألمانية 

تكللت بالنجاح ، وم��ا زال دميثير 
يرقد فيها لاستكمال الفحوصات 
الطبية ال��لازم��ة ال��ت��ي نصحه بها 

الأطباء .
وأع���رب دميثير ع��ن بالغ شكره 
وتقديره لكل من تفضل بالسؤال عنه 

والإستفسار عن صحته التي قال 
انها تتحسن باستمرار بفضل الله ثم 

بفضل دعاء المحبين .
خلف دميثير


